

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGAL. 5 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 10 Ptas. Trimestre
ULTRAMAR. 15 Ptas. Trimestre
PRECIO DE LA VENTA
Por mayor. 30 cént. 300 ejemplar.
Por menor. 5 céntimos ejemplar.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.
Toda la correspondencia y giros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LVI.—NÚM. 17.166

Madrid.—Lunes 9 de Enero de 1905.

Cinco ediciones diarias.

GUESTIONES NACIONALES LAS CANARIAS

PUERTOS FRANCO.

La empresa explotadora de los puertos francos se ha permitido enviar a los periódicos un comunicado lleno de atrocidades a la verdad, y como es natural, no puede quedar sin contundente réplica.

A mí me tiene sin cuidado que haya alguien interesado en defender a la afortunada empresa. Lo que me importa es demostrar que cuanto afirmé es exacto, y que mi campaña es altamente patriótica y beneficiosa para el Tesoro, el cual regala cada año más de dos millones de pesetas a los afortunados señores que administran los puertos francos.

Duelo ó no duelo, molestense ó no se molesten esos señores, será menester hacer la historia completa del asunto, demostrando que el Tesoro fué víctima de confabulaciones criminales, amparadas por los que deberían velar á todas las horas por los intereses del Estado, y que en la ocasión presente solamente se acordaron de sus conveniencias particulares.

Yo defiendo á Canarias, y por defender á esa región no adquirí compromisos con nadie, como no sea con mi conciencia.

Y esos compromisos me obligan á decir la verdad, para que, como vulgarmente se dice, cada palo aguante su vela.

Ya en los primeros días de septiembre de 1903, informó la Dirección general de Aduanas en el expediente tramitado, y al cual aludía en mi primer artículo, diciendo que procedía la rescisión del actual contrato de arriendo, alegando multitud de razones que no son del caso copiar, pues harían interminable este artículo. Con la cita y la afirmación basta.

Pasó el expediente, según trámite, al Consejo de Estado, y en los plenos de 28 de junio de 1904 y 4 de julio del mismo año, quedó aprobado el informe, comprensivo de los siguientes extremos:

Que el Gobierno, previa la oportuna Real Orden declarando la lesión, debe pedir, por medio del fiscal, ante el Tribunal correspondiente, la nulidad del actual contrato, y desde luego la suspensión de los efectos de la adjudicación.

Que los Tribunales ordinarios ventilen lo que respecta á la confabulación de postores, mediante escritura pública, para el concurso que se celebró en 21 de abril de 1902.

Que debe impedirse en lo sucesivo que del arriendo se encarguen Sociedades anónimas ó comanditarias, á no ser que renuncien á la facultad de emitir acciones al portador, medio único de saber que los interesados son todos españoles.

Que sobre el canon anual que se estipule por el arriendo, tenga la Hacienda un tanto por ciento en la utilidad líquida de la Empresa Arrendataria, de igual manera que en el actual contrato de la Renta de Tabacos.

Y que debe exigirse la necesaria claridad en los balances de la Sociedad Arrendataria.

Coincidió en este informe las opiniones de los señores marqueses de la Vega de Armijo, Moret, Montero Ríos, López Domínguez, Beranger, Echegaray, duque de Veragua, Aguilera, Bugallay y Ugarte.

El Sr. D. Francisco Silvea, que como letrado había dado un dictamen terminantemente contrario á la forma en que se hizo la última adjudicación del arriendo, se excusó de intervenir en el asunto como Consejero de Estado.

El entonces Presidente del alto Cuerpo Consultivo, señor marqués de Aguilar de Campó, aunque se mostró conforme con las principales conclusiones del dictamen acordado por el Consejo, se creyó en el caso de formular un voto particular, fijándose especialmente en el procedimiento á seguir para poner término al actual arrendamiento y reclamando, además, ciertas responsabilidades para funcionarios de la Administración.

Es decir, que cuanto yo afirmé es exacto, y que el Sr. D. F. Ruiz, firmante del comunicado, falsea en ese punto concreto los hechos, desde el momento en que afirma ser inexactas mis afirmaciones y niega la existencia en el informe de los extremos reseñados.

¿Quiéren mis lectores mayor prueba de que no es precisamente la buena fe la inspiradora de los explotadores de los puertos francos?

Tengan paciencia, y se convencerán de que aun hay más, mucho más, en lo cual deberían intervenir los Tribunales de justicia, para que su intervención sirviese en lo sucesivo de ejemplar castigo á los medroadores de la riqueza pública.

Con una frescura sin igual, niega la Arrendataria la confabulación para el concurso.

Quien niega tal cosa, es capaz de negar que aun existen Islas Canarias.

El día 21 de abril de 1902, horas antes de celebrarse el concurso, comparecieron en la notaría de D. Rafael Delgado: los Sres. D. Juan Melián Alvarado y D. Juan Larroche, representantes apoderados de la actual Arrendataria, y don Pedro Ramirez Trinidad y D. Eulogio Gómez, representantes apoderados de la Sociedad Gremial, acompañados de los diputados á Cortes D. Pedro Poggio y D. Antonio Domínguez Alfonso, en concepto de testigos, con objeto de firmar una escritura de compromiso, garantizando las personalidades los Sres. D. Antonio Sanes Volcán y D. Juan Rodríguez Kergles.

En esa escritura se convino presentar pliegos iguales, y que la beneficiada entregaría la mitad del negocio á la otra Sociedad, con otras condiciones secundarias.

Si á eso no llama confabulación la actual Arrendataria, ¿á qué se lo llamará? Queda, pues, probado, que existió dolo, engaño, confabulación, para quedarse con el arriendo por una cantidad insignificante, pues ambos postores tenían el propósito de haber presentado pliegos, en caso

de no convenirse, por valor de más de dos millones de pesetas, toda vez que el negocio, á ojos cerrados, se sabía que produciría ingresos por valor de unos tres millones y medio de pesetas.

¿Qué dicen á todo esto el firmante del Comunicado y la afortunada Sociedad explotadora de los puertos francos canarios? Apartemos la vista de tanta inmundicia, y prosigamos.

Cierto es, muy cierto, que antes quebró una Sociedad, que daba dos millones de pesetas por el arriendo. Pero hay que saber por cuales razones quebró.

La actual empresa quería quedarse con el arriendo, y engañando á todos los comerciantes de las Islas, consiguió que se juramentasen para no introducir géneros, llegando en ocasiones á no tener ni aun siquiera mercancías de primera necesidad.

Antes de empezar aquella empresa á recaudar hicieron enormes acopios, y claro es que con ese procedimiento tuvo que quebrar la Sociedad arrendataria, pues á pesar de su buena fe, no podía luchar con la falta de ingresos, perdiendo cerca de un millón de pesetas.

Es decir, que ese argumento es contra la actual Arrendataria y no contra mis afirmaciones, pues en puridad no fué más que una anagaza para decirle al Gobierno:

«Imposible dar más de un millón, pues el incanto que se aventuró á ofrecer más, ha tenido que quebrar.»

¡Fíjense, fíjense mis lectores en los puntos que calzan los señores de la Arrendataria, y se convencerán de que con ellos hay que ir con gran cuidado, pues son capaces de convencer al Gobierno de que su empresa es tan patriótica, que pierde dinero, y solo tiene por objeto fomentar el comercio canario, haciendo la felicidad del Archipiélago!

¡Sin perjuicio, por supuesto, de repartir á cuenta el cuatrocientos ó quinientos por ciento del capital desembolsado sin exponerse á los frios y molestias que ocasiona el explotar negocios, míseros por ejemplo, en Sierra Morena!

Y vamos á otra cosa.

Tibiamente protesta la famosísima Arrendataria de nuestra afirmación referente al *caciquismo*, y dice que no es exacto, pues lo que sucede es que tiene á su lado las fuerzas vivas y oficiales del país.

¿Y cómo no? Mediten un momento nuestros lectores. La Sociedad tiene 24.000 acciones de á cien pesetas, desembolsando solamente hasta la fecha 20 pesetas por acción, ó sea 480.000 pesetas.

Esas acciones y el *mangoneo* están en gran parte en poder de esas fuerzas vivas y oficiales. ¿Cómo, pues, no han de ayudar á la Arrendataria? ¿Cómo, pues, van á ser partidarios de que cese el monio de los dos millones de pesetas? ¿Cómo van á decirle al Gobierno que les quite la sabrosa breva? ¿Cómo no han de ser servidores incondicionales de la Arrendataria?

Precisamente por eso me indigno yo y hablo de ese *caciquismo*. ¿Cómo no indignarme y protestar, cuando se, y puedo probarlo, que es administrador un diputado provincial, interventor un concejal, empleado un magistrado, y accionistas una gran parte de los que mangonean la cosa pública?

Además es falso que todas las entidades estén á su lado. La Diputación de Tenerife es en absoluto neutral, y la Cámara de Comercio de Las Palmas ha protestado repetidas veces y constan en el expediente las protestas contra la Arrendataria, pasando de veinte, según mis noticias, las reclamaciones formuladas; como cierto es también que ha protestado el Círculo Mercantil, pues la conducta de la Arrendataria es allí, como aquí: absorbente, irritante y abusiva.

Probado lo del *caquiquismo*, que llega hasta Madrid en forma de sueldos y subvenciones, y demostrado que no todas las fuerzas vivas insulares son afectas á la Arrendataria, queda solamente un extremo. El que se refiere á la personalidad de los firmantes de los telegramas.

El comercio de las Canarias, comercio que solamente tiene habilitados siete puertos: Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Arrecife, Puerto de Cabras, Puerto de la Cruz y San Sebastián, se mantuvo á la expectativa en los primeros tiempos del arriendo; pero al ver los abusos de la Arrendataria, se agrupó, nombrando en cada puerto un representante, constituyendo una asociación que se llama *Sociedad Gremial de Comerciantes de los puertos habilitados de Canarias*.

Esa Sociedad fué en un principio meramente industrial; pero andando el tiempo se fué robusteciendo con nuevos elementos, pudiendo asegurar que hoy, es la genuina representación del comercio español en los puertos habilitados, pues solamente muy contados comerciantes están al lado de la Arrendataria.

Los siete representantes son los que firman los telegramas en nombre de todo el comercio, y claro es que valen sus firmas no solo por su representación personal, sino por ser eco de las aspiraciones del comercio canario.

Aclarados todos esos extremos, me ocuparé en otro artículo de los balances oficiales de la sociedad, de su organización interna, y propondré soluciones que dejen á salvo los intereses del Tesoro, sin posibilidad de que sean lesionados, ni por los unos, ni por los otros, pues como antes decía á mí me tienen sin cuidado las conveniencias particulares de tal ó cual empresa y atiendo solo á defender los intereses de la Patria y del Tesoro.

Juan de Aragón.

Aproximándose la fecha del sorteo de regalos, á nuestros suscriptores de año y semestre, rogamos á los mismos, cuyos pagos han terminado en 31 de diciembre, se apresuren á renovarlas, haciendo los envíos en libranzas de la Prensa ó del Giro Mutuo.

CONTRASTES El Vaticano, Alemania y Turquía.

Roma 8.

A la misma hora en que Francia por conducto de Combes estudia la manera de desligarse con el Vaticano, realiza Alemania labor de aproximación hacia el Papa por medio del Emperador Guillermo.

A instancias del Kaiser se han entablado serias negociaciones entre el Sultán de Turquía y la Secretaría de Estado vaticana, para la creación de representación diplomática de una y otra parte.

El objeto del Emperador Guillermo es que Roma, por medio de su representante en Constantinopla y Turquía por conducto de su embajada en el Vaticano, lleguen á un acuerdo en la cuestión balcánica, obligando á cristianos y mahometanos á deponer sus tradicionales odios, llevando la paz á aquellos desolados territorios.

La labor diplomática del Emperador de Alemania está ya muy adelantada, y se asegura que tiende á conquistar las simpatías pontificias, para poder recoger en lo porvenir el fruto perdido por Francia, abandonando la tutela de los cristianos en Oriente.

El Sultán de Turquía aceptó la indicación, y las negociaciones van ya muy adelantadas.

J. Barceló.

EL "ALCOTÁN," Descender con suerte.

El arriesgado *sportman* D. Jesús Fernández Duro continúa su no interrumpida serie de ascensiones aerostáticas, estudiando las corrientes atmosféricas para lanzarse muy pronto á la empresa de realizar ascensiones con globos dirigibles.

Ayer, á las nueve y media de la mañana, efectuó una salida, acompañado de su amigo D. Luis Cienfuegos, que vino de Córdoba con el exclusivo objeto de darse un paseo por los aires en compañía del primer aerónauta *añetado* que ha habido en España.

La ascensión fué muy feliz, y un viento Sudeste les empujó con gran velocidad, cambiando de pronto, y dirigiéndoles hacia el Norte.

Frente al Guadarrama, y cuando arrojaban lastre para cruzar la sierra, notaron un curioso fenómeno atmosférico. La corriente superior, al chocar con los picachos de la sierra producía violento retroceso que les hizo describir una curva, ó mejor dicho, algo parecido á las bordadas que da un barco de vela cuando tiene que navegar al largo para tomar el fondo de una bahía pequeña.

Yendo y viniendo pasaron por encima de El Escorial y de Cercadilla, acordando descender en un prado que ofrecía excelentes condiciones para la recogida del *alcotán*.

Y aquí viene la suerte de los aeronautas. En cuanto el globo tocó tierra, apareció como por encanto, un caballero, *sportman* por sus trazas, el cual con exquisita amabilidad les dijo:

—Señores: No tienen ustedes que ocuparse de nada. El globo será recogido, deshinchado y facturado á donde ustedes me digan, por mis criados.

Y ahora, vamos á descansar y á recobrar fuerzas.

Fernández Duro y Luis Cienfuegos no salían de su asombro. El mágico caballero no se había dado á conocer, y á ellos les pareció indiscreto preguntar su nombre, caminando de asombro en asombro, al ver que en una revuelta del camino, y junto á una tapia, había un magnífico automóvil inglés, de 32 caballos.

Invitados á subir el caballero en cuestión, y entones se les presentó, ofreciéndoles su casa de campo.

Estaban en una finca de D. Javier Laffitte, conocido banquero y *sportman* de Madrid, quien por una feliz casualidad se encontraba cazando en uno de sus cotos.

—Un almuerzo espléndido, con lo mejor de

la plaza madrileña, selectos vinos, ricos licores, buen tabaco, concierto en *celam*, un rato de cacería y grata conversación, no son cosas que encuentran á diario los ascensionistas, pues más de un vez han dado con montañas que los recibían á tiros y con labriegos que huían asustados haciendo la señal de la cruz y tocando á somaten en cuanto llegaban al pueblo.

La ascensión ha sido felicísima, y Fernández Duro ha escuchado de labios del señor Laffitte palabras para el muy halagüeñas, pues quiere el banquero ser un discípulo y adquirir en seguida un globo, imitando á los franceses, tan entusiastas de ese *sport*, que solamente en París hubo el año pasado cerca de dos mil ascensiones, sin que se registrase una sola desgracia, á cambio de los millares que produjeron los automóviles.

Viajar en globo es un *sport* que tiene grandes encantos y que no se parece á ninguno de los hasta ahora conocidos en España.

Fernández Duro se propone realizar muy pronto un largo viaje provisto de numerosos aparatos meteorológicos, y llevará palomas mensajeras para comunicarse con sus amigos, teniendo también el proyecto de traer muy pronto otro globo de menor capacidad para hacer excursiones con menor peso y mayor facilidad para transportar el globo deshinchado y mayor rapidez en las operaciones preliminares.

Solamente corre un riesgo el simpático é intrépido viajero. El riesgo de que las recomendaciones para subir le obliguen á emigrar de España ó á renunciar á su grato *sport*, pues, según dicen, hay... ¡hasta pretendientes al *alcotán*!

R. Blasco.

DOS BARCOS A PIQUE

París 8.

Telegrafían de Londres transmitiendo un despacho de Holyhead, en que se da cuenta de un choque ocurrido entre dos barcos.

Dice el despacho que anoche, en las proximidades del faro de Skerries, chocó el vapor español *Oria* con el *Stella Maria*, de la matrícula de Glasgow.

Ambos barcos sufrieron averías de tal importancia, que fué imposible salvarlos, y fuéronse á pique.

Hasta ahora se sabe que han logrado salvarse nueve marineros de los diez y ocho que componían la tripulación del *Oria*.

Faltan aún noticias de los otros nueve. De los tripulantes del *Stella Maria*, cinco montaron en los botes del barco.

De los restantes no se tiene noticia.

R. Blasco.

ENTRE DIPLOMATICOS NOTICIA DESMENTIDA

París 8.

En el ministerio de Negocios Extranjeros no hay noticia alguna relativa al pretendido incidente que publicó esta mañana un periódico, como ocurrido en Lyon.

Decíase que los ministros de Francia, Inglaterra y Berna tuvieron una acalorada discusión, durante la cual llegaron á vías de hecho.

En el ministerio, además de ignorarlo, consideran totalmente inverosímil la noticia.

UN SATÉLITE

París 8.

En el Observatorio de París se ha recibido un telegrama de América, dando cuenta de un descubrimiento astronómico importante.

El astrónomo M. Perrine ha descubierto el sexto satélite Júpiter.

M. Perrine es director del Observatorio de Luck que se halla en la cima del monte Hamilton (California).

R. Blasco.

RUSIA Y JAPON

DE NUESTROS CORRESPONSALES VARIAS NOTICIAS

KOUROPATKINE ANTE LA CAPITULACION

Berlín 7.

Un despacho de Mukden dice que la primera noticia de la capitulación de Port-Arthur la tuvo el general Kouropatkine por una carta del mariscal Oyama.

Añade que la impresión que al generalísimo ruso le produjo la capitulación fué inmensa, cogiéndole completamente desprevenido, porque las últimas noticias rusas permitían abrigar la esperanza de que la resistencia de Port-Arthur sería larga.

Créese que será la capitulación de Port-Arthur un nuevo motivo para que Kouropatkine procure reanudar la ofensiva en Mukden lo antes que pueda.

HOIDZMAN.

PETERSBURGO DE FIESTA EL CZAR BELICOSO

San Petersburgo 7.

Esta noche han dado comienzo las fiestas de la Pascua rusa.

Todos los edificios públicos halláanse cerrados, según costumbre.

Los bancos y comercios cierran durante diez días: las oficinas y los ministerios durante tres, y los teatros y restaurantes solamente cuarenta y ocho horas.

La impresión en Rusia persiste igual que siempre, después de la gran desgracia de Port-Arthur, contrastando esta impasibilidad aparente del pueblo ruso con la intensa emoción que la noticia produjo en toda Europa.

Puede asegurarse, sin exageración, que San Petersburgo es la capital europea donde menos se ha hablado y escrito acerca de la capitulación de Port-Arthur.

Todos siguen aquí considerando el hecho, más por la importancia que pueda tener en sus consecuencias relacionadas con el orden de la política interior, que en lo que respecta al punto de vista militar.

La fisonomía popular ha recobrado su habitual aspecto de fatalismo y de resignación.

Si en el interior la Nochebuena es triste este año para muchas familias, que lloran á sus seres queridos, ausentes ó muertos en la guerra, en el aspecto general de la población parece que el desastre se ha olvidado y que la guerra ya no existe.

La opinión vuelve á inclinarse en favor de que la guerra continúe á todo trance, hasta conseguir una ruidosa victoria final, que en las esferas militares y gubernamentales sigue esperándose con tanta fe como desde el principio de la campaña.

Dícese que el principal partidario de que la guerra continúe hasta que Rusia consiga la victoria, es el Czar, que no quiere, por ahora, oír hablar de paz de ninguna manera.

INTERINO. TORPEDEROS RUSOS

Londres 7.

Un despacho de Nueva York confirma que Rusia sigue haciendo preparativos navales, claro indicio de que no piensa, por ahora, en terminar la guerra.

Dice el despacho que el constructor Nixon ha enviado nueve torpederos desarmados á un puerto ruso.

HARRY. STOESSSEL

San Petersburgo 7.

En los círculos políticos se asegura que

entre los elementos oficiales ha vuelto á plantearse la discusión acerca de si el general Stoessel debe ser sometido á un consejo de guerra ó si, por excepción, bastará con que dé ante los generales una explicación detallada.

La idea de que el general Stoessel sea sometido á un consejo de guerra, ha sido desfavorablemente acogida en todas partes.

LA ESCUADRA DEL BALTICO

San Petersburgo 7.

Aunque se habían dado tantas seguridades de que el Gobierno enviaría órdenes urgentes á la escuadra del Báltico para que regresara á la patria, hoy se desmiente esta información por personas que las dan de bien enteradas.

La creencia general es que el almirante Rodjevinski permanecerá en el Océano Índico detenido hasta que llegue la tercera escuadra, para continuar entonces el viaje en compañía de esta.

De todas suertes, parece lo seguro que Rusia concentrará ahora todos sus esfuerzos principales en la lucha terrestre.

INTERINO. ENTREVISTA INTERESANTE

Londres 7.

Un despacho de Tokio hace la descripción de la entrevista entre el general Stoessel y el general Nogi, celebrada en Schuischi.

Según este relato, el general Stoessel cumplimentó al general Nogi por la bravura de los soldados japoneses; y le dio, con palabras muy conmovedoras, el pésame por la muerte de sus dos hijos.

Además Stoessel ofreció á Nogi, como regalo, su caballo de guerra favorito, pero el general japonés se negó á admitirlo, alegando que Stoessel no podía disponer de su caballo, porque éste se hallaba incluido en la capitulación.

Pero el general Nogi prometió á Stoessel que su caballo favorito sería objeto de los cuidados más especiales.

Ambos generales enemigos comieron juntos, y en seguida marchó el general Stoessel á Port-Arthur para dar las órdenes, á fin de que saliera de la plaza la guarnición rusa.

NO HAY PAZ

Londres 7.

La Prensa norteamericana, según refieren los telegramas de Nueva York recibidos hoy, sigue discutiendo con preferencia si la capitulación de Port-Arthur impondrá ó no como consecuencia necesaria la paz ruso-japonesa.

El conde Cassini, embajador del Japón en los Estados Unidos, ha declarado de un modo solemne que por ahora no será examinada ni aceptada ninguna proposición para la paz.

STOESSSEL A TOKIO

Londres 7.

El *Daily Telegraph* ha recibido telegramas de Tokio, en que se participa que el Mikado ha ordenado á los mariscales japoneses dispensen al general Stoessel los mayores honores.

Créese que el heroico defensor de Port-Arthur visitará al Emperador del Japón, que le preparará un afectuoso recibimiento.

También participan al *Daily Telegraph* que Stoessel, después de dar al Czar cuentas de su conducta y detalles sobre el sitio de Port-Arthur, irá á Italia ó á la Cote d'Azur á restablecerse de las enfermedades que le aquejan.

Harry.

416 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

—¿Qué consecuencias?
—El dolor profundo que causarás á la que lleva tu nombre y á la que has amado...
—No puedo tener compasión de la mujer que me ha hecho sufrir.
—Pero ¿el escándalo?
—¡Puedo haber más escándalo que el que ha habido! Y además, el escándalo no perjudica más que á aquellos que son culpables, haciéndoles estricta justicia. Cuanto mayor sea el escándalo, mayor será el castigo de los culpables, y esto es lo que yo deseo.
—Bien veo que tu resolución es irrevocable.
—¡Irrevocable!
—Creía firmemente al venir aquí hoy por la mañana que te traía una prueba decisiva de la inocencia de tu mujer.
—Tu me has traído, en realidad, otra prueba de su culpabilidad.
—No quiero tomarte el trabajo de comprobar los datos que te suministra un amigo verdadero de la vizcondesa!
—Tengo algo más urgente y más útil de qué ocuparme.
—No insisto.
—Haces bien.
—Entonces, ¿qué es lo que piensas hacer?
—Primero reinstalarme en mi casa, puesto que estoy seguro que no hallaré á la que no quiero ver más. Después, me ocuparé en la continuación de mi obra... Buscaré á la fugitiva y la hallaré... Entonces haré respetar mis derechos con ayuda de la ley. En fin, espero que antes de mucho el divorcio nos haya separado y entonces no existirá nada de común entre esa mujer y yo...
—Entonces serás completamente libre...
—Sí.
—Y te casarás, sin duda, con tu querida La Dama Rubia. ¡De este modo, y contrariamente á lo que pasa en las novelas, el crimen será recompensado y la virtud castigada!... Yo cumpliré, según mi conciencia, con mi deber de amigo... Respecto á ti, mi misión ha terminado; pero me hallo decidido á prestar mi apoyo á tu mujer, sirviendo á ambos... ¡Algún día me lo agradecerás!... ¡Insisto en que la vizcondesa es una mártir y lo demostraré!... Continúa tu obra, por tu parte; yo persisto en la mía, acompañado de los Morand, á quienes considero como hombres de honor y muy dignos. Tú me has dicho tus proyectos y yo te digo los míos. ¡Nobleza obligada!... ¡Te dejo y no te volveré á ver hasta después de la victoria!... ¡Esperamos que esta sea pronto!...
El señor D'Orgeval se levantó.
—Hasta la vista—dijo, estrechando la mano de su amigo.
—Hasta la vista—respondió el señor de Gerigny.

LA DAMA RUBIA

413

—El niño que debía recoger...
—¡Acaba!
—... No estaba en el hotel.
—¿En donde estaba?
—Lo ignoro.
—¡Ah!... Pero su madre... mi mujer... la vizcondesa de Gerigny estaría allí...
—No.
—¿Se había ido con su hijo?
—Sí.
—¡He obrado demasiado tarde! ¡Se me escapa la venganza!—exclamó el señor de Gerigny, presa de gran sobrecitación.
—¡Calma!—dijo el señor D'Orgeval.—¡Calma! No te olvides de las prescripciones del doctor.
—¡Se me escapa la venganza!—repite el vizconde.
—Tanto mejor. Más tarde no tendrás que arrepentirte sino de la intención que has tenido de hacer sufrir á una inocente.
—¡Ha debido saber lo que yo proyectaba hacer! ¡Sin duda ha sido avisada! ¡Pero por quién?—decía el señor de Gerigny, como hablando consigo mismo.
—No por mí, puesto que yo ignoraba que tales hechos debían ejecutarse, y bueno es que insista sobre este punto.
El señor de Gerigny continuó:
—¡Oh, pero yo haré uso de mi derecho, del derecho que me concede la ley! Voy á hacer que la policía se ponga en seguimiento de la fugitiva y seguramente la hallarán.
—Espero que entretanto te habrás convencido de su inocencia.
El vizconde se sonrió.
—¡Te chanceas!—murmuró.
—No te rías—continuó gravemente el señor D'Orgeval.—Desde ahora me es permitido demostrarte, de una manera absolutamente clara, que has sido el juguete de las maniobras de una bribona demasiado interesada, como yo lo había presentado, que ha representado un papel infame para perder á tu mujer y en utilidad propia.
El señor de Gerigny comprendió que nuevamente su amigo aludía á La Dama Rubia.
—Respecto de esto ya lo sé...
—¡Te equivocas! Ayer, cuando hemos tratado esta cuestión, sólo tenía sospechas...
—¡Y hoy!...
—Hoy tengo pruebas, como ya te he dicho,
—¡Pruebas?
—Sí, decisivas.
—¿Qué pruebas?
—Vas á saberlo.

FORTIFICANDO UNA ISLA

Londres 7. Se reciben telegramas noticiando que el ministro norteamericano en Seul ha manifestado a su Gobierno que los japoneses fortifican a Quelpari, isla situada al Sur de Corea, y que por su situación estratégica es la llave de las comunicaciones entre el puerto de Shanghai y el Japon.

LA PRENSA CHINA

Londres 7. Despatches de Pekin comunican que en la Prensa china la noticia de la capitulación de Port-Arthur ha producido impresión indescriptible. Todos los periódicos conceden inmenso alcance al último triunfo obtenido por los japoneses.

La Prensa aconseja a los chinos que imiten la conducta de los nipones, entrando francamente por los caminos del progreso y haciéndose un pueblo respetado y temible.

PARTE DE NOGI

Londres 7. Un telegrama de Tokio da cuenta de haberse recibido un nuevo despacho oficial de Nogi. El general japonés informa de que el transporte de los prisioneros continúa efectuándose con regularidad.

DESINFECCIÓN DE PORT-ARTHUR

Londres 7. Un despacho de Port-Arthur dice que fueron tales los estragos que el tifus y otras enfermedades han producido en aquella ciudad durante el sitio, que Port-Arthur está completamente impregnado de miasmas peligrosos.

Antes de que los japoneses puedan entrar en Port-Arthur, tendrá que procederse a la desinfección de la plaza.

Harry

QUITANDO OBSTÁCULOS.—CIEN OFICIALES PRISIONEROS.—PENA DE MUERTE AL LADRÓN.

Paris 7. Un telegrama de Port-Arthur dice que los japoneses han comenzado ya a retirar los obstáculos que obstruyen la boca del puerto y a quitar las minas que en él habían colocado los rusos y que hacían peligrar la entrada de barcos.

Se ha concedido permiso a los paisanos para que puedan permanecer en la capital. Cien oficiales rusos se han negado a dar palabra de honor de no volver a hacer armas, prefiriendo seguir la suerte de los soldados prisioneros.

Los enfermos y heridos serán conducidos gradualmente a Dalny, en donde les será concedida la libertad una vez curados.

El general Nogi ha publicado una proclama castigando con la pena de muerte los delitos de saqueo y robo.

CARBÓN PARA LOS RUSOS

Paris 7. Un despacho de Bruselas da cuenta de haber quedado firmado un contrato entre una casa de aquella capital y un representante del Gobierno ruso con objeto de proveer de carbón belga a los buques de la escuadra rusa.

R. Blasco.

OCULTANDO EL DESASTRE

Berlín 7. Un despacho de Mukden asegura que el general Kouropatkin no ha revelado todavía a sus tropas la noticia de la capitulación de Port-Arthur.

Solamente dice a sus soldados el generalismo que la situación de Port-Arthur es muy crítica y que la rendición de la plaza se considera inminente.

El general Kouropatkin teme, pues, que la capitulación de Port-Arthur influya sobre el espíritu de sus soldados para debilitar la disciplina, de que siempre dieron gallardas pruebas.

Holdzaman

LA ESCUADRA DEL BALTICO

San Petersburgo 7. Todavía no se sabe con certeza las determinaciones que adoptará el Gobierno ruso con respecto a la escuadra del Báltico.

Según todos los informes, no es cosa tan sencilla como parecía lo de enviar órdenes a Rodjestvenski para que su escuadra regrese a Libau.

Por el contrario, parece que en las altas

esferas oficiales predomina el criterio opuesto.

Algunas personas que gozan fama de bien informadas, aseguran que, lejos de ordenar el Gobierno el regreso de Rodjestvenski, ya está fijada la fecha del 14 de febrero para la partida de la tercera escuadra.

interino.

LOS PRISIONEROS

Paris 8. Telegrafían de Tokio diciendo que han sido trasladados a Dalny los prisioneros rusos de Port-Arthur.

En total suman la cifra de 24.369, entre los cuales figuran 878 oficiales y funcionarios de diversas categorías. Créese que serán embarcados a bordo de los buques japoneses Osaka, Hiroshima, Modji y Iukuhwa.

EL BLOQUEO

En el mismo despacho se anuncia que el almirante Togo, ha levantado el bloqueo de la península de Liao-Yang.

Sin embargo, no se consentirá a ningún barco que penetre en Port-Arthur, a excepción de los autorizados para el servicio del Japon.

FELICITACIONES

El Mikado ha publicado un rescripto felicitando calurosamente y agradeciendo sus esfuerzos al general Nogi, al almirante Togo y al ejército y la marina japoneses, que han contribuido a la toma de Port-Arthur.

PROTESTA DE LOS RUSOS

Paris 8. Telegrafían de San Petersburgo, que un grupo de oficiales superiores del ejército de la Manchuria, al frente de los cuales figura el general Mitschenko, han dirigido desde Mukden un despacho desmintiendo la información enviada días pasados al Novoye Vremia por su corresponsal en el teatro de la guerra.

Dicho corresponsal presentaba al ejército ruso de la Manchuria, desaharrado, hambriento y mal cuidado.

Dicen los jefes rusos, que por el contrario, la salud del ejército es excelente, los soldados están bien atendidos, comen y visten, y su espíritu no puede ser mejor.

BARCOS DESARMADOS

Paris 8. Transmiten de Tokio el informe oficial enviado al Gobierno japonés por Kataoka, jefe de la escuadrilla de torpederos encargada de vigilar los puertos de Kiaotchan y Chifu.

La escuadrilla ha regresado, después de confirmar que tanto las autoridades alemanas de Kiaotchan como las chinas de Chifu, habían hecho desarmar los destructores rusos que se han refugiado en ambos puertos.

SIGUE LA GUERRA

Paris 8. El ministro del Japon en Washington, Mr. Takahira, desmiente de un modo rotundo que el Japon haya pretendido, ni directa ni indirectamente por medio de los Estados Unidos ni de ninguna otra potencia, entablar negociaciones de paz.

Agrega el ministro que el Japon no solo no ha hecho esto, sino que puede afirmar que no tiene intenciones de hacerlo.

Por el contrario, el Japon se dispone a enviar el ejército de Port-Arthur para que refuerce el de Oyama en Liao-Yang.

PARTE DE NOGI

Paris 9. En la Legación del Japon dan cuenta de un despacho enviado por Nogi al Mikado.

En este despacho dice Nogi que los oficiales rusos transportados a Dalny son 441 y 229 funcionarios públicos.

Agrega el general japonés que quedan libres, bajo palabra de honor, los generales Fock, Suirnof y Corbatourky y el almirante Willmann.

Aunque prefieren la cautividad, se les ha dejado libres.

El general Stoessel partirá para Dalny, de regreso a Rusia, el día 12 del corriente.

DINERO PARA LA GUERRA

Paris 9. Los japoneses tienen el proyecto de convertir Port-Arthur en estación naval de gran importancia.

Prepárase en Tokio el cuarto empréstito interior de guerra.

R. Blasco.

MARRUECOS

LA MISION FRANCESA

Paris 8. Monsieur Taillandier telegrafía desde Tanger diciendo que la misión francesa saldrá con dirección a Fez el próximo miércoles.

Es probable que con la misión vaya también M. Regnault.

Los primeros recursos pecuniarios que a consecuencia de las reformas se faciliten al Sultán deberán aplicarse a restablecer la seguridad en los puertos y ciudades del interior de Marruecos.

Taillandier pedirá al Sultán que refuerce enseguida la gendarmería indígena de Yabor, encargada de evitar en lo posible los crímenes y perseguir a los culpables.

Sólo cuando el orden en Marruecos esté totalmente restablecido, podrá pensarse en trazar carreteras, construir ferrocarriles y hacer otras obras.

Toda tentativa que en este sentido se hiciese ahora sería prematura, provocaría desórdenes y quizás daría origen a una guerra interior, que es precisamente lo que se desea evitar.

R. Blasco.

DE LISBOA

ESPERANDO A LOS CONNAUGHT

(POR CORREO)

Apelo al correo, porque la censura portuguesa no deja pasar ninguna noticia en que se hable de la proyectada boda del Principe heredero con la hija de los duques de Connaught.

La salida del correo para España es muy oportuno, y no se pierde mucho tiempo, pues los despatches tardan en ocasiones sus buenas catorce horas.

El viaje de los duques quedó convenido en Londres días antes de regresar a Lisboa. Don Carlos y Doña Amelia y, según autorizados informes, también se convino el enlace de que hoy tanto se habla, pues el Rey Eduardo está muy interesado en que la alianza de Inglaterra con Portugal se consolide con vínculos matrimoniales, más fuertes aún que los políticos.

Aquí se espera el sábado la llegada de los duques de Connaught, haciendo la colonia inglesa grandes preparativos para que la visita a Lisboa sea triunfal, compensando algo lo riguroso de la etiqueta portuguesa, pues ésta no puede conceder a los duques honores reales, y solamente se les recibirá con arreglo a las fórmulas que el Protocolo establece para los individuos de familia reinante.

El programa se reducirá a banquetes oficiales y visita a los sitios reales.

La colonia inglesa, como antes os decía, prepara un gran recibimiento y tiene preparados vagones de flores para arrojárselos al paso de las Princesas, siendo casi seguro que el duque acepte un banquete en la Legación inglesa, seguido de brillante recepción, en la cual ofrecerán a los duques sus respetos, los individuos de la colonia inglesa, muy numerosa en Lisboa.

Oficialmente se ha convenido que en la entrada del Tajo escolten al Escez los cañoneros lusitanos, recibiendo a los ilustres viajeros con los hurras y salvas de rigor.

Los barcos surtos en bahía empavesarán y el Escez fondeará en el Arsenal.

Los ingleses han fletado casi todos los vaporcitos y lanchas, proponiéndose salir hasta la barra para recibir a los duques de Connaught, escoltándolos hasta que desembarquen en la escala real del Arsenal, sitio en donde serán recibidos por el Rey D. Carlos, Príncipes, Infantes, ministros, generales, Estado Mayor, Cuerpo diplomático y escolta.

En cuanto el semáforo anuncie la entrada del Escez en la barra, serán izadas las banderas, empavesados los barcos y hechos los honores, saliendo el Rey del palacio de Belém, con su séquito y escolta, en dirección al desembarcadero del Arsenal, en donde aguardará la llegada de los duques.

Todavía no se ha acordado si el Escez fondeará a atracar junto al muelle, por depender de su calado exacto y de la marea, estando preparada la falúa real para el caso de que el Escez no pueda atracar y se vea obligado a tomar fondeo en la

Los duques de Connaught irán al Palacio de Belem en las históricas carrozas de la Corte portuguesa, y en la gran escalinata del Palacio serán recibidos por las Reinas.

El programa del primer día depende de la hora de llegada. Si el Escez fondea por la mañana, habrá un almuerzo en Belém, almuerzo familiar, sin invitados. Si fondea por la tarde, se celebrará la comedia de gala, asistiendo el ministro de Inglaterra, los ministros, el almirante y el consúl general inglés.

Los duques de Connaught devolverán en Cintra la visita a la Reina madre, siendo casi seguro que pasen allí todo el día, y que se celebre un banquete íntimo.

En el Palacio de Belem se han hecho notables transformaciones, habilitando para las dos Princesas dos dormitorios colgados de tapicerías Luis XV, con toldadores y salón de recibir, que comunican con las habitaciones del duque.

Para el servicio de las Princesas han sido designadas cuatro damas de honor, y en concepto de ayudantes, a las órdenes del duque, son destinados un general y un coronel.

A la visita se concede gran importancia política, asegurando personas bien informadas, que quedará fijada la fecha de la boda, no siendo extraño que el Gobierno haga público el acuerdo muy pronto.

A última hora me dicen que el Gobierno no abrirá con tropas la carrera, estableciendo solamente un servicio de orden.

A la llegada al Arsenal, y cuando sean recibidos en el palacio de Belem, serán tributados a los duques honores de Príncipes de la sangre.

También me aseguran que además de los banquetes acordados, habrá uno, al que asistirá todo el Cuerpo diplomático.

Fernández-Galdero.

LO DE SYVETON

Paris 9. La instrucción del proceso por la muerte de Syveton toca ya a su fin.

El juez, M. Boncard, ha aprovechado los dos recientes suicidios por gas ocurridos en Paris, para pedir que se analizara la sangre de los difuntos, y complementar con el informe la prueba pericial.

Créese que la instrucción del sumario quedará terminada en la presente semana, declarándose en ella que Syveton se suicidó.

Sin embargo, la policía continúa vigilando a la viuda, Mad. Syveton, y a otras personas.

M. Barnay ha dicho que, a pesar de todo, no desistirá de sus trabajos para lograr que se haga luz en el asunto.

R. Blasco.

EN VALENCIA

LOS BANDOS REPUBLICANOS

Recibiendo a Soriano.—A tiro limpio.—Cargas y carreras.—Prisioneros.—Temores de nuevos sucesos.

Valencia 8. A las diez y media de la mañana ha llegado el diputado Rodrigo Soriano.

Desde mucho antes de la hora de la llegada del tren, comenzaron a acudir a la estación numerosos grupos de radicales de los que siguen las órdenes de Soriano.

Cuando llegó el tren y Soriano apareció en la ventanilla del coche en que había viajado, una formidable salva de aplausos le saludó.

El diputado republicano saludó a sus correligionarios, organizándose acto continuo una manifestación.

Al salir del edificio de la estación, más gente que se hallaba asimismo esperando a Soriano, le aplaudió, sonando continuados vivas.

Soriano emprendió el camino a pie, siguiéndole todos los correligionarios que habían acudido a esperarle.

Apenas se había puesto en marcha la manifestación, de un grupo que se hallaba en las inmediaciones salieron silbidos.

Con este motivo los partidarios de Soriano revolviéronse airados, produciéndose el natural tumulto, durante el cual se repartieron algunos garrotazos.

Cuando la lucha entre ambos bandos se hallaba entablada, sonaron varios tiros, que produjeron la natural alarma.

Hubo sustos, carreras, las tiendas se cerraron, y todos los que en las inmediaciones se hallaban procurando tomar precauciones para no ser agredidos.

Poco después en la calle de Laura volvieron a sonar más tiros.

Un grupo de muchachos, que según parece vio a que había hecho los disparos, comenzó a lanzarlo pedradas, obligándole a huir por las calles inmediatas, siempre perseguido por los chicos.

Soriano, mientras tanto, seguido del grupo de sus correligionarios, marchó a la calle del Sagrario, donde se halla establecido el Casino Radical.

Tanto en dicha calle, como en las inmediatas, las disputas entre blasquistas y socialistas menudearon, temiéndose en algunos momentos que la cosa tuviera graves consecuencias.

En la calle del Tránsito también hubo colisiones, sonando varios tiros, que produjeron la misma alarma que en los otros lados.

Hay, según parece, varios detenidos. En vista de los tumultos, dióse orden de que salieran a la calle parejas de caballería de la Guardia civil, lo que efectuaron algunas que patrullaron por las calles.

Los detenidos como presuntos autores de los disparos hechos al llegar Soriano, son: Mariano Esteve y Salvador Carbonell.

Además, dos individuos han declarado que vieron disparar al concejal republicano Vinarca.

El gobernador ha ordenado la detención de éste para entregarlo al Juzgado.

La Guardia civil se retiró más tarde de las calles, quedando un retén en el Gobierno civil, en previsión de que surjan nuevos sucesos con motivo de la permanencia en ésta de Soriano.

UN POETA MUERTO

GABRIEL Y GALAN

Salamanca 8. En Guiso (Granadilla) ha fallecido el ilustre poeta castellano D. José María Galán y Galán.

La triste noticia ha causado grandísima impresión en esta ciudad.

Galán estaba considerado como uno de los más preclaros hijos de esta provincia.

Contaba solamente treinta y cinco años de edad, y por eso es más sensible su inesperada muerte.

Deja varios tomos de poesías bellísimas, algunas de las cuales, como las famosas El ama y El Cristo bendito, han obtenido la flor natural en diversos certámenes literarios.

Salamanca entera, sin distinción de clases ni partidos, flora hoy la muerte del valeroso y sencillo poeta del alma campesina.

RODRIGUEZ

DE UN CORRESPONSAL

HABLA HERMIDA

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Mi muy estimado compañero y amigo: El Sr. Rivero, ex carlista y ministerial de los yanquis durante el periodo de la intervención en Cuba y director del Diario de la Marina, periódico habanero, ha enviado a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA una carta, en la que me atribuye lo que yo no he hecho nunca: escribir adjetivos que no son de mi léxico, tales como cobardes, piosos, imbeciles, etc., etc.

Eso no es verdad. No podrá mostrarse un sólo texto mío que conenga tales y tan ridiculas é injustas afirmaciones.

Para demostrar lo dado que es el Sr. Rivero a no decir la verdad, debo decirle a usted, señor director, que en el Diario de la Marina se afirma que yo he sorprendido a El País, y que, merced a esa sorpresa, se publicó la carta, en la cual yo negaba, como digo negando, que dicho Diario de la Marina sea el órgano de la colonia española en Cuba.

Es La Unión Española. Bien puedo consolarme de los vituperios y calumnias del Diario de la Marina con las que dedica ese periódico a El Imparcial, a El Gráfico, a El Liberal y al Heraldo, en calidad de relativos.

Falso de toda falsedad, que yo haya injuriado a los españoles por ser falsos. El representante de España en Cuba debe estar hoy perseguido y amenazado de que no existan tales injurias, por mi parte, después de la contestación a una «queja amistosa» que el Gobierno de Cuba no halló procedente.

No he escrito respecto de España ni más ni menos que las mismas censuras escritas en El Imparcial, en El País, en el Heraldo y en El Liberal.

Mal puedo yo sentir odio hacia los españoles cuando, pudiendo vivir en Paris, en Roma ó en Berlín, pues soy corresponsal con libertad de situarme en la ciudad de Europa que me plazca, prefiero pasar la mayor parte del año en la capital de España, donde vivo agradecido a toda clase de benevolencias, especialmente a las de la Prensa.

Cordialmente suyo amigo y compañero, Francisco Hermida.

EN MARINA

EL NUEVO MINISTRO

Ha tomado posesión de su nuevo cargo. Entró en aquella casa oficial como en la suya propia. Allí todos le quieren y recuerdan con gusto su gestión anterior.

Si el Sr. Cobian consigue hacer barcos, vivirá en el corazón de cuantos llevan bóla de ancla, pues esta es la única aspiración de los Cuerpos de la Armada.

El acto oficial se verificó, como de costumbre, en el despacho del ministro del antiguo palacio de Godoy, y se acomodó a lo tradicional, a lo que se rubrica en tales casos.

El almirante dijo: «Me felicito de la vuelta del Sr. Cobian al ministerio de Marina, donde tantas simpatías supo conquistarse en su anterior gestión.»

«La Marina confía en que el Sr. Cobian sabrá llevar a la práctica los proyectos necesarios para el desenvolvimiento del poder naval que ya inició en su otra época, y que le hicieron aparecer como una esperanza para la Armada, que hoy ve en él al hombre llamado a regenerar y salvarla.»

«Bien merecedora de esa solicitud y de ese fomento es la Marina, que tantos sacrificios ha hecho por la patria.»

El general Azcárraga: «Desde el momento en que S. M. me encargó de formar Ministerio, pensé en el señor Cobian para encomendarle la cartera de Marina, recordando la brillante gestión que realizó en 1903. Su estado de salud no le permitió prestar su concurso inmediato al Gobierno, pero tan pronto como estuvo mejor, accediendo a mis reiterados ruegos é impeliéndome un verdadero sacrificio, ha aceptado la cartera, para cuyo desempeño cuenta con el incondicional y decidido apoyo de todos sus compañeros de Gabinete.»

«Con tanto sentimiento dejó la misión honrosa de estar al frente de la Marina; pero el hecho está muy justificado por la imposibilidad de atender a un tiempo a los deberes que esto impone y a los que entraña la Presidencia del Consejo de Ministros, en la cual hay que hacer frente a las exigencias de la política del Gobierno.»

«Lo aquí las manifestaciones del Sr. Cobian: «Es lamentable que el general Azcárraga abandone este ministerio, porque su continuación al frente del mismo sería muy conveniente para la Marina y para la nación, no solo por sus grandes prestigio, sino por su autoridad como Presidente del Consejo de ministros, tan necesaria para la resolución de los problemas marítimos y para la conservación del poderío marítimo. Agradezco los elogios que para mí han tenido el almirante de la Armada y el jefe del Gobierno y saludo cariñosamente a la Marina.»

«Respecto de programas, me limito a decir que vengo a insistir únicamente en mis propósitos de 1903, que son hacer todo lo necesario para llegar con la mayor rapidez a la reconstitución del poder naval y al mayor desarrollo posible del mismo.»

«Tengo grandes esperanzas en ver realizados mis propósitos, toda vez que cuento con el apoyo incondicional del general Azcárraga y de todo el Gobierno y con la confianza de la Marina que así me lo ha demostrado con sus carísimas manifestaciones de simpatía.»

«Terminado lo oficial, llegaron al ministro en tono familiar los deseos de todos traducidos en esta sola palabra: barcos, que constituye todo un programa.»

«El Sr. Cobian se propone hacer un presupuesto nuevo y procurar que se constituya una división naval con la base de cuatro acorazados.»

«El nuevo ministro ha celebrado una larga conferencia con el contraalmirante Lazaña, jefe suya de Canarias. Esta demorará unos días al duque de Connaught, que a bordo del Escez, llegará del 12 al 13 del actual.»

«Destacará dos cruceros para que vayan a su encuentro, la saluden y le escolten hasta entrar en bahía.»

«Al duque de Connaught le tributará la escuadra el homenaje debido a su alto rango.»

«Formarán los buques en columna de honor, y saludarán al pabellón inglés con los disparos de artillería que previene la Ordenanza.»

Ramiro de Maeztu.

Entonces el señor D'Orgeval contó a su amigo todo lo que Juan Morand había hecho y la forma en que hubo adquirido la prueba manifiesta de que La Dama Rubia había sido la organizadora de la trama que perdía a la vizcondesa María de Gerigny.

Después añadió: «Esta mañana he hallado a los Morand en el hotel de la calle de Alfred-de-Vigny. Juan Morand, que al propio tiempo que es un joven muy adicto a su madrina es un hombre inteligente, lo cual ha demostrado, ha venido aquí conmigo y espera a que yo le llame, estando dispuesto a repetirle todo cuanto yo te he dicho. ¿Quieres verle y preguntarle?»

«No respondió categóricamente el señor de Gerigny. —¿Por qué no? —He escuchado cuanto me has dicho con suma atención, y mi convicción está formada, relativamente a las operaciones de los Morand. —No te entiendo. —La versión está hábilmente concebida, y como sirve a tu creencia en la virtud de la vizcondesa, has podido sinceramente admitirla; pero como mi opinión es radicalmente opuesta a la tuya, veo más claro que tú y no soy víctima de las historias tan bien ideadas por Morand-padre é hijo. —¿Como?... —Como has dicho muy bien, Juan es muy adicto a su madrina y hace todo cuanto le es posible para servirla, siendo todo lo que ha contado una pura fábula. —¿Imaginada con el objeto de demostrar la culpabilidad de tu querida? —Mejor todavía. —No comprendo. —Esas gentes han inventado todo eso, con el único objeto de llamar nuestra atención sobre esos hechos ficticios, con el fin de que nos preocupemos menos de sus actos. —¿Qué actos? —No comprendes que son los Morand los que han favorecido la huida de la vizcondesa? —¿Puedes suponer? —No supongo, afirmo. Si, los Morand solos son los que han podido ayudar a la señora de Gerigny, para que realice su huida. —Pero es posible que creas?... —Cualquiera que no sea ciego, se daría cuenta exacta de lo que ha pasado. —Pero esa mujer que os ha presentado en el hotel ayer noche, después que se fue Saturnino Morand... —Después de lo que Saturnino Morand—dijo el señor de Gerigny. —Fíjate bien, porque tiene su importancia...»

«Yo también he visitado a la señora de Gerigny—dijo el señor de Orgeval,—y supongo que no deducirás que también he favorecido la huida de la vizcondesa. En fin, no has respondido a mi objeción relativa a esa mujer que la señora de Gerigny ha recibido, esa mujer que ha desaparecido al mismo tiempo que la vizcondesa, sin que los criados que la introdujeron la hayan visto salir.»

«Esa mujer es evidente que ha hecho su papel obrando de acuerdo con los Morand, que con mucha destreza han imaginado ese medio para despistar las sospechas que debían recaer sobre ellos. Además tendrás la prueba dentro de poco de que todo esto es exacto; por lo tanto, es hacia los Morand adonde haré que se dirijan todos los esfuerzos de los agentes a quienes encargaré que busquen a la fugitiva. Ya verás cómo buscando por ese lado pronto la encontrarán. ¡Mi venganza está diferida solamente! ¡No se me escapará! ¡No puede escaparseme!»

Y el señor de Gerigny añadió: «¿Quién sabe si todo esto no oculta alguna cosa más grave todavía?»

«¿Qué quieres decir? —Te has olvidado que mi adversario Alberico Mesnars ha desaparecido también? El doctor Rougier lo ha dicho delante de ti no hace mucho tiempo. Las dos desapariciones se han producido casi simultáneamente. ¿No puede suponerse que...?»

«¿Supones?... —Yo digo que podría ser que la vizcondesa hubiese huido para ir a reunirse con su amante. —¿Enrique—exclamó el señor D'Orgeval. —En mi lugar, siendo su situación conocida, todo el mundo tendría derecho para hacer las mismas suposiciones. El porvenir las justificará.»

«Ten la seguridad que no vivirás lo suficiente para lamentarte de haberlas hecho. Después de un momento de silencio, el señor D'Orgeval continuó: —¿De modo que rechusas categóricamente el recibir a Juan Morand? —Sí. ¡Para qué recibirla! ¡No me has dicho tú exactamente todo lo que él puede decirme! —Así es. —Entonces es completamente inútil que yo le vea. —Tal vez lo sientas amargamente un día... ¡y quién sabe!... ¡si no será antes de lo que tu crees!... —Ya lo veremos. —Y estás completamente decidido, como lo has dicho hace poco, a poner la policía en persecución de la fugitiva? —Ciertamente. —¿Sin preocuparte de las consecuencias que eso puede tener?»

EL NACIONALISMO LA VACANTE DE SYVETON

El asunto del día es la elección parcial de un diputado del segundo distrito, en la vacante de Syveton.

En ese distrito, situado en el centro de París, radica todo el gran comercio, pues en él tienen sus despachos los grandes negociantes. Por comprender la Bolsa de valores públicos, la Industrial y el Comité Republicano del Comercio y de la Industria Franceses, Comité que preside el famoso M. Mascaraud, tienen extraordinario interés en ese distrito las luchas electorales, y sobre todo en la presente ocasión, pues los nacionalistas van a reñir una batalla muy decisiva para su causa.

En ese distrito hay grandes masas ministeriales y siempre lo representó el radical M. Mesureur, el cual luchó con Syveton y renunció a luchar de nuevo después del ballottage, por haber sido nombrado director de L'Assistance Publique, cargo que todavía desempeña. La lucha entre Syveton y Mesureur fue reñidísima y la elección anulada por la Cámara, luchando luego como ministerial en la segunda elección un abogado a quien Syveton derrotó fácilmente, con gran algarazara de los nacionalistas.

En el distrito están instalados los periódicos franceses de más ruido, como son los nacionalistas L'Intransigent y La Liberté, nacionalistas, y el radical socialista La Petite République, que hoy han colocado grandes pizarras y transparentes, organizando un verdadero ejército de camelots para vocear los suplementos por todo París y correr las candidaturas y listines de noticias.

Desde anoche hay extraordinaria animación, habiendo montado numerosas oficinas electorales en las calles Montmartre y Reaumur, centro de los nacionalistas, y en el barrio Sentier, en donde tienen gran fuerza los radicales ministeriales.

Esta elección apasiona a todo París, no tan sólo por las ideas políticas, sino por la personalidad de los candidatos.

El Gobierno, sabiendo que los nacionalistas presentarían un candidato de empuje, designó a M. Bellan, radical perteneciente al bloque ministerial, hombre de enorme arraigo en el distrito por ser negociante muy acudado, con grandes relaciones, concejal por el distrito y síndico del Ayuntamiento, en donde ha realizado brillantes campañas en pro de París.

Como tiene muchas simpatías lo votarán muchos que están alejados de la política, por amistad particular, y casi todos los elementos neutrales. Ha realizado enorme propaganda y desde hace días recorren sus agentes electorales el distrito. Los nacionalistas, al ver que el Gobierno se disponía a darle la batalla, ofrecieron el puesto al famoso coronel Marchand, héroe de Fachoda, persona muy popular en toda Francia, en torno del cual se ha hecho una leyenda y a quien muchos llaman Boulanger II.

El coronel Marchand pidió el retiro después de haber cruzado cartas muy violentas con el Gobierno por no enviarlo de agregado militar a estudiar la guerra rusa-japonesa, y se afilió al nacionalismo, haciendo de él los diarios patrioterros y anglofobos una especie de pendón de guerra.

Marchand no vio las cosas claras y después de largas vacilaciones temió a un espantoso ridículo y renunció definitivamente a la lucha, después de una carta que se ha hecho célebre.

Ya estaban descorazonados los nacionalistas de encontrar un candidato de renombre, cuando surgieron los incidentes violentos entre Pelletan y el almirante Bienaimé, prefecto marítimo de Tolón, de grandes prestigios en la Marina, y que pidió el retiro después de haber lanzado graves acusaciones con motivo de la manera de organizar la defensa de las costas y de administrar la Marina.

El rompimiento fué de una violencia inusitada, y los nacionalistas, viendo el cielo abierto, se pusieron a hablar con el almirante, excitándole a ponerse en abierta rebeldía contra el Gobierno, a cambio de apoyarle con todas sus fuerzas en la elección que se acercaba por la muerte de Syveton.

Tuvo el almirante grandes vacilaciones y, por fin, después de mil peripetias, aceptó, pero a condición de que no se presentaría como nacionalista, sino con el título de antiministerial, pues de ese modo lo votarían los elementos progresistas y algunos grupos sueltos, que sin militar en el nacionalismo son hostiles al Gobierno. Fué aceptada esa solución y comenzaron los trabajos con una actividad tal, que cualquiera creería se trata de una lucha por la Presidencia de la República.

Los dos bandos han realizado enormes gastos y las calles están tapizadas de cartulones de mano y candidaturas con largas proclamas, en las cuales los dos candidatos hacen sonar la trompa patriótica, aunque en diversos y contrarios tonos. Llevan mejor organizados los trabajos los radicales, y M. Bellan recorre el distrito atendiendo a todo.

Ha habido durante la mañana algunos choques sin importancia, seguidos de puñetazos y golpes de bastón; pero la cosa no pasó a mayores, notándose mayor agitación al medio día.

Según los radicales, lleva ventaja al candidato M. Bellan, más los nacionalistas aseguran lo contrario, apareciendo en los transparentes de los diarios noticias contradiatorias.

Después de la hora del almuerzo hubo varios choques sin importancia entre electores de uno y otro bando, siendo llevados a la Comisaría varios alborotadores.

A esa hora, ordenó el prefecto de policía que fuesen reforzadas las fuerzas de agentes y policía secreta, pues se temía que a la hora del escrutinio fuesen asaltados los colegios por los nacionalistas, si su candidato es derrotado.

Las calles ofrecían un aspecto en extremo pintoresco, abundando los camelots que vendían caricaturas, semblanzas y trucos alegóricos de la lucha, de los candidatos, de Syveton y de papa Lombet.

La policía recibió algunos, por ser demasiado subidos de color, habiendo uno de ellos que representaba al almirante Bienaimé, recogiendo la herencia de Syveton, con Mme. Syveton inclusiva.

En casi todos los colegios lleva ventaja al almirante Bienaimé, siendo aclamado. A las siete y media empiezan a llegar a la alcaldía los resultados parciales. Grupos de nacionalistas recorren las calles del distrito cantando y dando vivas. La policía les obliga a circular, consiguientemente fácilmente, sin ocurrir graves incidentes, y sin que los ministeriales realicen contra manifestaciones hasta las ocho y media, hora en que telegrafía.

A las ocho y media en punto termina el escrutinio total, habiendo alcanzado Bienaimé 6.438 votos, y Bellan 5.077, resultando, por lo tanto, un gran triunfo para los nacionalistas, pues como se decía en anteriores despachos, cuenta Bellan con grandes simpatías personales y con mucha fuerza además del apoyo oficial.

Se considera el triunfo del almirante Bienaimé como una censura a Pelletan, y esperan de él mucho los nacionalistas, pues es hombre de empuje que tiene muchos partidarios en la Marina, de cuyos asuntos es gran conocedor.

R. Blasoo.

DESDE CORUÑA

Coruña 8.

Abaratando el pan. Cediendo, al fin, a los insistentes y justificados apremios de la opinión, los panaderos, reunidos en la Alcaldía, se decidieron a rebajar el precio del pan.

La rebaja será de dos céntimos en kilo. En vista de este acuerdo, se ha desistido de celebrar el mitin que estaba proyectado con objeto de pedir dicha rebaja.

El general Jiménez Castellanos. Hoy marchó en el expreso de Valladolid el ex capitán general Jiménez Castellanos. Acudieron a despedirle las autoridades, Comisiones de militares de diversos Cuerpos, y muchos amigos.

En la Coruña deja gratísimo recuerdo de su gestión.

Banquero afortunado. Al fin, después de tantos días como hace ya que fué el sorteo de Navidad, se ha averiguado que posee dos décimos de un billete premiado con 70.000 pesetas el banquero de esta ciudad D. Pedro Barrio.

Le corresponden, pues, 14.000 pesetas de premio.

Viaje de virtuosos. Mañana llegarán, procedentes de Lisboa y de paso para París, el pianista Greff, el violonista Crilbon y el violoncellista Elisa Ruesger, ya conocidos y aplaudidos en Madrid.

Ultimamente han sido contratados por la Sociedad Filarmónica de la Coruña para dar dos conciertos; pero surgen algunas dificultades para que puedan actuar, pues en el Coliseo Principal trabaja ahora una compañía de ópera, y el empresario se niega a suspender las funciones de a bono.

Corresponsal.

TEATRO ESPAÑOL

El próximo jueves, a las ocho y media de la noche, se verificará el estreno de la tragedia en verso, en tres actos y cuatro cuadros, original de D. Angel Guimerá, traducción al verso castellano por D. Luis López Balasteros, y titulada Andromaca, con el siguiente reparto: Andromaca, señora Guerrero; Sor Elena, señora Oria; Sor María, señorita Asquerino; Néstor, Sr. Diaz de Mendoza (F.); Heraclías, Sr. Palanca; El abad de San Thimur, Sr. Cereza; Sergio, Sr. Diaz de Mendoza (M.); Padre Juan, Sr. Ferrujio; Alejo, Sr. Gil; Isaac, Sr. Carse; Sierrio, Sr. Juste; Pacomio, Sr. Mesaje; Gelasio, Sr. Soriano Bocos; Demetrio, señor Mata; Niklas, Sr. Ruyro; Mateo, Sr. Guerrero; Jorge, Sr. Cayuela; Teofilo, señor Arifo.

Caballeros, hombres del pueblo, soldados, monjes y sacerdotes. La escena pasa en la Anatolia, los días 14 y 15 de agosto del año 1022.

El primer acto en el salón del Trono del Palacio del Emperador en Albia.

El primer cuadro del segundo acto en un salón del mismo Palacio.

El segundo cuadro del segundo acto, en el interior de la iglesia del convento de San Graal.

El tercer acto, en un salón del Palacio de Albia, desde el cual se ve la ciudad.

Los señores abonados a martes por la tarde, podrán ocupar sus respectivas localidades en dicha función del jueves por la noche, y a los que no estuviesen conformes con el cambio se les devolverá el importe de la función, si avisan en la contaduría del Teatro antes de las doce de la noche del lunes, para que la empresa pueda disponer de sus localidades.

Los billetes vendidos en contaduría para la función de tarde, son valederos para la de la noche.

A las personas que no estuviesen conformes con el cambio, se les devolverá el importe de sus localidades hasta el lunes a las doce de la noche.

Desgracias en una iglesia.

El gobernador de Santa Cruz de Tenerife, en telegrama de anoche, da cuenta de haberse hundido ayer, en ocasión en que se celebraba una función religiosa, el coro de la iglesia parroquial de Júpita, término de la Laguna.

Como consecuencia del hundimiento han resultado varios heridos, dos de ellos graves.

FORTY-CLUB

Mañana, en el teatro Roma, tendrá lugar el tercer baile organizado por el Forty-Club.

Como en los anteriores, las señoras que concurrirán serán obsequiadas con primorosos regalos y ramos de flores.

El salón, vistosamente engalanado, será perfumado por un nuevo sistema.

Indudablemente, los atractivos que a sus fiestas de el Forty-Club, son justificado aliencie para que los bailes de Romea se vean concurridísimos.

LOS TRANVÍAS

UNA MUJER MUERTA

Ayer tarde, próximamente a las siete, el tranvía número 92, que iba hacia Quevedo, alzóse en la calle de San Bernardo a una anciana de sesenta años, frente a la calle de Federico Belart, dejándola tan gravemente herida, que falleció un cuarto de hora después de haber ingresado en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, a donde fué trasladada poco tiempo después de ocurrir el atropello.

La víctima, que se llama Josefa Ruiz García, vivía en compañía de Engracia Martín, en la calle de la Princesa, 5, principal. El conductor número 441, F. Lorente Rico, Apellido, que, como es natural, fué detenido y conducido a la Delegación del distrito de Centro, y desde aquí al Juzgado de guardia, ha declarado que el hecho ocurrió de la manera siguiente: El conductor vio que Josefa Ruiz había salido de la calle de Federico Belart en dirección al tranvía, andando de prisa, y en el mismo momento el conductor tocó para que el tranvía parara, a fin de que se apareara una señora. Cerró el regulador, y el coche no llevaba más velocidad que la adquirida en virtud de su peso, teniendo en cuenta que allí la calle está en pendiente. Entonces fue cuando la víctima fué atropellada por el tranvía, lo cual le hace suponer que Josefa Ruiz García trataba de suicidarse, pues, de no haber sido así, cree el conductor que no era posible el atropello.

De todas maneras dice, yo estaba echando al freno mecánico, y en aquel punto no podía parar el vehículo instantáneamente. El cobrador abundó en las mismas razones que el conductor. Asegura que al ir la víctima hacia el tranvía, su compañero tenía ya cerrado el regulador, y no concebía como pudo ocurrir el atropello, de no tener decidido empujar Josefa Ruiz en avanzar la vía para ser alcanzada por el coche.

Nada se sabe acerca de los móviles que pudieran impulsar a la víctima a suicidarse, suponiendo que, efectivamente, se trata de un suicidio.

DE VALLADOLID

CONFLICTO OBRERO

Valladolid 8. Se recorre noticias de Valladolid expresando temores de que ocurran graves disturbios. Los patronos han suspendido la operación del desapepe, quedando sin trabajo muchos obreros, en manifestación pacífica, se dirigieron a las autoridades pidiendo trabajo.

La Guardia Civil de los puestos vecinos se ha reconstituido en aquella población por si fuera preciso que intervenga. Las autoridades celebraron una reunión con los patronos, y acordaron distribuir auxilios; pero esto no hará más que dilatar por algún tiempo el conflicto, pues el dinero se acabará pronto, y entonces la situación será insostenible.

Novios a tiros. Los novios Emiliano San José y Epifania Gutiérrez, miraron por cuestiones íntimas en la calle de San Miguel. Se dispararon mutuamente dos tiros, ocasionándose heridas graves.

ORDOÑEZ

DE CÁDIZ

El problema de las subsistencias. Cádiz 8. Para tratar del problema de las subsistencias se ha celebrado una reunión en el despacho del alcalde, asistiendo a ella comisiones de distintos pueblos, concejales, diputados provinciales y autoridades.

Se trató en la reunión de suprimir los arbitrios sobre los artículos que consumen los pobres, recargando aquellos que se comprenden que son consumidos por la clase rica, quedando los impuestos que sustituirán a los suprimidos.

No han subido la carne, pescado y otros artículos de primera necesidad; pero en cambio tampoco han bajado, a pesar de la supresión de impuestos. En protesta de esto se celebrará en el Centro Mercantil Industrial un mitin, que seguramente se verá muy concurrido.

No ha llegado pescado, y los carniceros amenazan con la huelga. Contra los concejales. Ha sido solucionado el conflicto de verduleros. Después de celebrarse en el Ayuntamiento una sesión borrascosa, el público ha increpado a los concejales que habían sostenido la necesidad de los arbitrios.

En el Municipio quedó nombrada una comisión de concejales que estudie el asunto de suspender hoy el cobro de arbitrios sobre verduras y frutas; resolviendo en armonía con los intereses del Municipio y de los industriales. El Ayuntamiento aceptará el informe de la comisión.

El mitin. Se ha celebrado, en el Centro Mercantil la reunión ya anunciada. Se pronunciaron muchos discursos, inspirados en la necesidad de pedir, por el medio que sea necesario hasta conseguirlo, que no se cobren arbitrios de ninguna clase. En Cádiz, desde hace tiempo, la vida es imposible, y ahora mucho más por la imposición de los nuevos arbitrios.

Se pronunciaron algunos discursos violentos, acordándose acudir en protesta al Ayuntamiento. Al acto concurrieron comerciantes e industriales de todas clases y categorías, como asimismo obreros.

Realmente se nota un movimiento de opinión en que se lucha por poder vivir. La manifestación. Desde el Circulo Mercantil los concurrentes al mitin se dirigieron por la calle Ancha al Ayuntamiento.

Allí penetraron a ver al alcalde cincuenta comisionados, quedando el resto de la manifestación en la plaza. En el despacho del alcalde los que subieron hicieron presente el acuerdo de cerrar todos los establecimientos hasta que se supriman los arbitrios.

Pintaron en varios colores la triste y decadente situación que atraviesa Cádiz y la imposibilidad en que se hallan los industriales de pagar los arbitrios. El alcalde, después de larga discusión, acordó suprimir todos los arbitrios ordinarios y extraordinarios que rigen desde primeros de enero, menos aquellos que han sido motivados por la supresión del impuesto de harinas, por creer que le fallan al alcalde atribuciones para acordar esto último.

Los comisionados, descontentos de la solución, marcharon al Gobierno civil, seguidos de centenares de personas. El alcalde prometió, además, que suprimirá cuantos gastos le señalasen los industriales, mostrándose dispuesto a quitar las fiestas, los jardines y el alumbrado, pues manifestó que, no teniendo el Ayuntamiento ingresos, no podía tener gastos, so pena de ser tramitado como un municipio.

Cuando los comisionados expusieron sus quejas ante el gobernador, éste les dijo que hablaría con el alcalde, informándose bien, y telegrafiaría al Gobierno exponiéndole el asunto. Los comisionados regresaron al Centro Mercantil, donde dieron cuenta de sus gestiones en entusiastas discursos.

El conflicto. Realmente, el conflicto sigue en pie y es pavoroso. El pan sigue a igual precio, y el pescado, aceite, etc., ha encarecido en virtud de los arbitrios creados para compensar el suprimido sobre las harinas. De seguir esto así, no habrá carne ni para los establecimientos benéficos.

Los barcos de pesca han marchado al Puerto de Santa María, Sanlúcar y Huelva, llevándose más de cinco mil kilos de pescado. El gobernador está celebrando una conferencia con el alcalde.

QUERC

NUOVO SEMINARIO

Jabón 8. Con gran solemnidad se ha inaugurado el nuevo Seminario, al cual actual fué invitado el representante de La Correspondencia de España. Concurrieron las autoridades y representaciones de los Centros más importantes de esta capital.

El obispo de esta diócesis, D. Salvador Castellón, después de bendecir el edificio, celebró el santo sacrificio de la misa en la capilla del Seminario, siendo la primera que se ha hecho en tan docto casa. Terminada la misa, se revisó de pontifical, teniendo lugar la acción de gracias y la bendición de los concurrentes a la ceremonia. Luego, el secretario de estudios dió lectura de un telegrama del Papa bendiciendo al profesorado.

Después, el prelado pronunció una breve y sencilla plática, en la que no se sabía qué admirar más; si la elocuencia y florida forma con que lo revisó, ó los sublimes pensamientos que acentuaba.

Las obras del Seminario fueron empezadas rigiendo esta diócesis el obispo Sr. Guisasaola, de grata memoria. Hasta la fecha solamente hay terminado un cuerpo del edificio.

RUIZ DURAN.

EL TRUENO GORDO

BANQUETE DE DESAGRAVIO. El domingo, 15 del actual, se verificará, a las doce y media de la mañana, un banquete en honor de los autores de El Trueno gordo, señores Perrin y Palacios Jiménez. En este banquete se festeja la absolución que dichos señores obtuvieron en su procesamiento como autores de la indicada obra. El acto se verificará en Fornos, siendo el precio de la tarjeta de asistencia el de siete pesetas cincuenta céntimos.

Las tarjetas se expenden en la Contaduría del teatro Eslava, en la librería de la Sociedad de Autores, Arenal, 20, y en Fornos. ASUNTOS REGIONALES

EMPRESA PLAUSIBLE

Ubeda 8. Ha terminado el plazo de suscripción de sesenta mil pesetas en acciones para la construcción de las obras del nuevo emplazamiento de la estación de la línea de Baeza a Ubeda, habiendo sido cubierta con gran exceso por esta población, respondiendo al entusiasta llamamiento que se hiciera. El resto del capital, hasta dos millones de pesetas, que es la cantidad en total presupuesta para las referidas obras, lo ha suscrito Linares.

En brevísimo plazo quedará constituida la Sociedad, y empezarán a realizarse con grandísima actividad las obras proyectadas. La comarca está, pues, de enhorabuena. La realización de las obras se deberá en primer término al vigoroso esfuerzo realizado por los patriotas hijos de Ubeda, que han querido demostrar con este acto que los capitales no se refugian cuando se trata de beneficiar los intereses del país.

El señor Director general de Correos hará muy bien en hacer comprender, una vez más, a sus subordinados, que en materia de depósitos en el correo, sean cartas ó impresos u otro objeto postal, debidamente acondicionado y franqueado, debe llegar a su destino, devengue ó no derechos de entrega.

Victima de larga enfermedad, sobrellevada con verdadero espíritu cristiano, ha fallecido doña María de la Concepción Meliá y Vedia, esposa de D. Mariano Heredero, antiguo próbulo é inteligente empleado de nuestra administración. La finada era señora de excelentes cualidades que apreciaron cuantos la trataron. Acompañamos a nuestro querido amigo y a su estimable familia en su profundo duelo y pedimos a Dios les de fuerzas para sufrir tan irreparable desgracia.

Ha sido pedida la mano de la señorita Josefa Cano y Beltrán, para el joven, licenciado en ciencias, D. Bartolomé Pons. En febrero se celebrará la boda.

S. M. el Rey pasó el domingo de caza en El Pardo. Fué en automóvil a las nueve de la mañana, acompañado del conde de Balmaseda, del marqués de la Mina, del conde de San Román y de los ayudantes de guardia. Almorzaron en Navacerras y regresaron a Madrid al anochecer.

Ayer falleció en Sevilla el teniente coronel del arma de caballería, retirado, D. Luis Sartorius, hermano del gobernador de Madrid. Era el finado un modelo de caballeros y militares y por su bondad y exquisito trato era muy querido en la alta sociedad sevillana.

Reciba el conde de San Luis y su distinguida familia la expresión de nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión científica y pública mañana martes, a las nueve de la noche, en su local, Montero, 22, bajo, para tratar de los asuntos puestos al orden del día.

El diplomático que hemos anunciado había salido para Lisboa con su señora, es el agregado D. Manuel Gómez y García Barzanallana, hijo de la marquesa de este título, y no el conocido abogado de esta corte, D. Manuel Barzanallana, hijo del ex ministro conservador, recientemente fallecido.

En el último Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, si hemos de atendernos a la Nota oficial facilitada a la Prensa, se acordaron los honores que han de tributarse a los duques de Connaught á su llegada al puerto de Cádiz; vióse, con satisfacción, la intervención del Instituto de Reformas Sociales en el conflicto obrero planteado en Madrid, resolviendo á la real orden dictada por el ministro de la Gobernación, aprobándose, con aplauso, la conducta observada por el ministro de la Gobernación y las autoridades, la Cámara de Comercio, la Asociación de Propietarios, y reconociéndose la noble actitud de los elementos patronal y obrero.

Dió cuenta el jefe del Gobierno de la dimisión que presentó el Sr. Romero Robledo de la presidencia de la Junta del monumento Alfonso XII, y el general Azcárraga recibió de sus compañeros, por unanimidad, un voto de confianza para que resolviera el asunto en la forma que estimara más conveniente.

Hasta aquí Nota oficial. Los ministros guardaron acerca de este último punto la mayor reserva; pero no creemos que la deliberación se separase de los extremos que apuntábamos en la información que acerca de la cuestión referida publicábamos el sábado.

Lo más natural es que los ministros considerasen la cuestión como terminada desde el momento en que para el Gobierno aquella estaba íntimamente unida a una combinación de gobernadores, y firmada ésta nada procedía ya hacer.

Quedaba en pie lo relativo a la dimisión que hemos aludido, y en esto que podría hacer el Gobierno que fuera iniciativa suya. Bien poco; pero, en cambio, podía esperarse mucho de lo que pudieran hacer los demás.

Las cosas van cambiando en el día de ayer, y no se diga que ese cambio se ha experimentado con posterioridad a la salida del Sr. Romero Robledo para su posesión del Romeral.

El Presidente del Congreso, desde ayer, no es presidente interino de la Junta del monumento, sino con el carácter de propietario, desde el momento en que la dimisión que presentó la ha retirado.

La noticia que nos ha llegado nos sorprenderá, pero es lo cierto que nadie la recibirá, y que no faltaban anoches personas que querían hacer el Sr. Romero Robledo realizar ese acto.

Los amigos del Sr. Romero explicaban lo ocurrido en estos ó parecidos términos: «No podía aquel sustraerse a ciertas excitaciones, y menos a las que le han hecho individuos que componen la Junta del monumento.

NOTICIAS

Ha fallecido en Barcelona el ilustre periodista D. Marcial Morano, padre del notable actor del mismo apellido.

Al aplaudido artista enviamos el más afectuoso testimonio de la simpatía con que lo acompañamos en su profunda pena.

En esta época del año, en que empiezan los primeros frios, recomendamos a nuestras lectoras que hagan sus compras de pieles en la elegante tienda de SÚJA, Mayor, 14.

Muchos artículos inmejorables se convierten en maulas por no anunciarnos; hay que saltarlos, por tanto, a la cuarta parte de su valor. Esto se evita anunciándonos oportunamente, pidiendo las tarifas combinadas de Los Tirsoles, Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos.

La Sociedad Unión de Maderas Madrid (Argumosa, 14, teléfono 680), Bilbao-Santander.

La Sociedad Unión de Impresores celebrará junta general ordinaria hoy, a las nueve de la noche, en la Cámara de Comercio, Alcalá, 7.

Ha sido prohibida por el gobernador de Madrid la publicación de El Defensor de Caminos, de cuyo periódico ha salido el primer número sin autorización gubernativa. El Defensor del Caminero, periódico que hace meses viene publicándose, se felicita de esa actitud del gobernador, porque evita confusiones lamentables entre una y otra publicación, y así nos ruega que lo hagamos público.

Son muchas las personas que se quejan de que buena parte de las tarjetas que, con motivo de Pascuas y Año Nuevo, han dirigido a sus amistades, no han llegado a su destino.

Es sensible que el público que gasta su dinero en imprenta, papel y franqueo, con el propósito de cumplir sagrados deberes de atención y cortesía, usados universalmente, se vea defraudado, por empleados poco escrupulosos que, por negligencia ó perezosa, se resisten a distribuir diligentemente esos pedacitos de cartulina que, aunque a primera vista parece que carecen de importancia, la tienen, sin embargo, bastante grande, pues a veces puede ocurrir, y ocurre, que la no entrega de una tarjeta acarrea el enfriamiento ó la pérdida de una antigua amistad ó de un cliente.

El señor Director general de Correos hará muy bien en hacer comprender, una vez más, a sus subordinados, que en materia de depósitos en el correo, sean cartas ó impresos u otro objeto postal, debidamente acondicionado y franqueado, debe llegar a su destino, devengue ó no derechos de entrega.

Victima de larga enfermedad, sobrellevada con verdadero espíritu cristiano, ha fallecido doña María de la Concepción Meliá y Vedia, esposa de D. Mariano Heredero, antiguo próbulo é inteligente empleado de nuestra administración. La finada era señora de excelentes cualidades que apreciaron cuantos la trataron. Acompañamos a nuestro querido amigo y a su estimable familia en su profundo duelo y pedimos a Dios les de fuerzas para sufrir tan irreparable desgracia.

Ha sido pedida la mano de la señorita Josefa Cano y Beltrán, para el joven, licenciado en ciencias, D. Bartolomé Pons. En febrero se celebrará la boda.

S. M. el Rey pasó el domingo de caza en El Pardo. Fué en automóvil a las nueve de la mañana, acompañado del conde de Balmaseda, del marqués de la Mina, del conde de San Román y de los ayudantes de guardia. Almorzaron en Navacerras y regresaron a Madrid al anochecer.

Ayer falleció en Sevilla el teniente coronel del arma de caballería, retirado, D. Luis Sartorius, hermano del gobernador de Madrid. Era el finado un modelo de caballeros y militares y por su bondad y exquisito trato era muy querido en la alta sociedad sevillana.

Reciba el conde de San Luis y su distinguida familia la expresión de nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión científica y pública mañana martes, a las nueve de la noche, en su local, Montero, 22, bajo, para tratar de los asuntos puestos al orden del día.

El diplomático que hemos anunciado había salido para Lisboa con su señora, es el agregado D. Manuel Gómez y García Barzanallana, hijo de la marquesa de este título, y no el conocido abogado de esta corte, D. Manuel Barzanallana, hijo del ex ministro conservador, recientemente fallecido.

En el último Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, si hemos de atendernos a la Nota oficial facilitada a la Prensa, se acordaron los honores que han de tributarse a los duques de Connaught á su llegada al puerto de Cádiz; vióse, con satisfacción, la intervención del Instituto de Reformas Sociales en el conflicto obrero planteado en Madrid, resolviendo á la real orden dictada por el ministro de la Gobernación, aprobándose, con aplauso, la conducta observada por el ministro de la Gobernación y las autoridades, la Cámara de Comercio, la Asociación de Propietarios, y reconociéndose la noble actitud de los elementos patronal y obrero.

Dió cuenta el jefe del Gobierno de la dimisión que presentó el Sr. Romero Robledo de la presidencia de la Junta del monumento Alfonso XII, y el general Azcárraga recibió de sus compañeros, por unanimidad, un voto de confianza para que resolviera el asunto en la forma que estimara más conveniente.

Hasta aquí Nota oficial. Los ministros guardaron acerca de este último punto la mayor reserva; pero no creemos que la deliberación se separase de los extremos que apuntábamos en la información que acerca de la cuestión referida publicábamos el sábado.

Lo más natural es que los ministros considerasen la cuestión como terminada desde el momento en que para el Gobierno aquella estaba íntimamente unida a una combinación de gobernadores, y firmada ésta nada procedía ya hacer.

Quedaba en pie lo relativo a la dimisión que hemos aludido, y en esto que podría hacer el Gobierno que fuera iniciativa suya. Bien poco; pero, en cambio, podía esperarse mucho de lo que pudieran hacer los demás.

Las cosas van cambiando en el día de ayer, y no se diga que ese cambio se ha experimentado con posterioridad a la salida del Sr. Romero Robledo para su posesión del Romeral.

El Presidente del Congreso, desde ayer, no es presidente interino de la Junta del monumento, sino con el carácter de propietario, desde el momento en que la dimisión que presentó la ha retirado.

La noticia que nos ha llegado nos sorprenderá, pero es lo cierto que nadie la recibirá, y que no faltaban anoches personas que querían hacer el Sr. Romero Robledo realizar ese acto.

Los amigos del Sr. Romero explicaban lo ocurrido en estos ó parecidos términos: «No podía aquel sustraerse a ciertas excitaciones, y menos a las que le han hecho individuos que componen la Junta del monumento.

«Estos le han significado su deseo de que continuara presidiéndolos, haciéndoselo presente de palabra y más tarde por escrito.» «El Sr. Romero recibió una carta sentidísima del Sr. Torre Villanueva, individuo de dicha Junta, y los términos en que el documento se hallaba redactado produjeron efecto en su ánimo, inclinándole en el sentido de adoptar temperamentos de concordia.»

«Esto, unido a gestiones que animadas de un buen deseo se han hecho en estos días, indujo al Sr. Romero la idea de retirar la dimisión.»

«El documento que se hallaba ayer en poder del general Azcárraga fué, como decimos, redactado con dos ó tres días de anticipación á la partida para Antequera del señor Romero Robledo.»

«Hoy se reunirá el Gobierno en Consejo, y en este el general Azcárraga entrará a sus compañeros de lo relativo a la retirada de la expresada dimisión.»

